
 

 

 

  

 

2023 年 11 月 22 日 
町田市立南大谷小学校 

父母と教職員の会 
    会⾧ 新井 克尚 

  

父母と教職員の会だより     2023年11月号（第6号） 
 

◯会⾧より◯ 

 運動会も終わり、この原稿を書いている頃はインフルエンザによる学級閉鎖が増え、バルーンリリースが延期になったタイミングです。新型コロナウイルスが流行し

たときは手洗い、うがい、アルコール消毒を徹底していたため、インフルエンザはほとんど流行りませんでした。今一度、感染症対策のために、手洗い、うがい、アル

コール消毒を徹底して皆で学級閉鎖を防げればと思います。 

 今月号のみなみおおやだよりでは、子ども達が今後確実に勉強するであろう鎌倉幕府から室町幕府に変わる時、新田義貞と西成瀬にある「鞍掛」に関わるお話を記載

させていただきます。 

 新田義貞は鎌倉時代から南北朝時代にいた武士です。大元は清和天皇の子孫で武士になった源氏の一族である清和源氏、源義家の孫である源義重が新田義重と名乗

り、上野国新田郡、今の群馬県太田市を地盤としたことから始まる一族です。さらにこの一族から出た世良田家はその後、得川、松平と名乗り、松平家から徳川家康が

誕生します。家康も室町幕府に大名として認めてもらうために「世良田、得川と新田の子孫であるから、我は源氏の血を引くものなり」と主張をしたそうです。新田義

重の子孫である、新田氏本宗家の８代目が新田義貞です。 

 鎌倉時代末期、後醍醐天皇は「天皇の臣下である将軍」の「更に臣下であるはずの執権＝北条氏」が政治を牛耳っていることに不満を持ち、鎌倉幕府打倒のために挙

兵します。鎌倉幕府執権、北条方の軍勢であった足利尊氏も、京都に向かう途中に反幕府である後醍醐天皇側に寝返ります。戦況を変えるために、鎌倉幕府は兵と兵糧

を出すように新田義貞に命じますが、新田義貞はその使者を斬り、幕府に宣戦布告します。京都でも戦っている、関東でも反乱が起きた、鎌倉幕府としては絶望的な状

況です。新田義貞は鎌倉幕府に人質となっていた足利尊氏の子供を軍に加えると、「足利と新田が動いた！」と、新田側に味方する兵がどんどんと膨れ上がっていきま

す。現在の埼玉県の小手指や府中にある分倍河原付近で一進一退の攻防もありましたが、新田軍が勝利。今現在も「鎌倉街道」と名がついている道を通り、多摩市にあ

る関戸を越えて新田軍がいよいよ幕府のある鎌倉へと進軍していきます。 

 「いよいよ鎌倉攻めだ」という直前に、新田義貞が軍勢を休めて馬の鞍を掛けた場所が南大谷小学校の学区域内にあります。西成瀬の鞍掛の松公園付近、新田義貞が

松の木に「鞍」を「掛けた」ので「鞍掛」です。 

 

                         

 

 

左手が西成瀬の「鞍掛の松公園」、道路は鎌倉古道です。次号は西成瀬「鞍掛」～全３話の２～の予定です。 

 

 



 

  

○企画委員会より○  

 

 ★文化企画について★ 

 

11 月上旬に文化企画の申込書を配布いたしました。 

参加申し込みいただいた方はありがとうございました。 

 

今回の文化企画は『竹であそぼう！』です。 

 

竹灯篭作りや竹で作成したおもちゃなどで遊びながら、竹に触れていただ

く内容となります！！ 

 

 日時：１２月１３日（水）    

 1 部：低学年（1 年生～3 年生） 

14：30～15：20  

※受付 14：20～    

 

 2 部：高学年（4 年生～6 年生）、学童  

15：30～16：20  

※受付 15：20～ 

 

作成した竹灯篭は飾る予定ですが、日にちが未定のため、決まりました

ら、次号以降のみなみおおやだよりでご連絡いたします。 

 

  

     

 

  

 

○会計より○ 

 

新しくなったベルマーク回収箱に、企業番号ごとにベルマークをきちんと入れ

ていただきありがとうございます。既に前期回収分を上回る勢いでベルマーク

が集まっています。引き続きご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 



 

  

〇地区委員会より〇 
 

父母教活動への理解とご協力誠にありがとうございます。 
 

〇ポイント立ち〇 
いつも登下校時の安全を守っていただきありがとうございます。 
１１月までの当番表はすでに掲載しております。１２月・１月分は１１月中掲

載予定です。 

 

〇地区選出委員〇 
毎月横断期の点検を行っています。 
古くなった横断期入れは点検、交換を予定しています。 
 

＊＊＊＊＊＊＊ 
１２月、１月 朝のあいさつ当番予定 
※７：４５～８：１０頃 正門前でお願いします。 

１２月６日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 
１２月１３日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 
１２月２０日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 
１月１０日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 
１月１７日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 
１月２４日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 
１月３１日(水曜日) 正門前 時間 ７：４５～８：１０ 

 

〇学級委員会より〇 

 

◉11/5～19 まで 6 年生が作成したフラッグアートを恩田川沿いに設置してい

ます。今回は南大谷中学校と設置時期が重なったためたくさん飾られていま

すので、是非ご覧ください。 

次回は 12/3～17、玉川学園商店街に設置します。 

 

◉12 月 4 日から 2024 年度役員の募集が始まる予定です。 

父母教は子どものお父さん、お母さん、先生が協力して、子ども達が楽し

く、安全、安心な場所をつくっていく会です。 

お父さんが立候補しても構いません。活動の際は、小さなお子様も一緒にい

ても構いません。皆さんでより良い環境をつくっていきませんか？ 

少しでも来年度の役員になられる方の負担にならないように、改革中です。 

皆様の立候補を心からお待ちしております。 

 

 

 

 

 
 



 

 
☆ヘルメットかぶっていますか？ 

令和５年４月１日より、すべての自転車利用者に乗車用ヘルメット着用の努

力義務が課されました。町田市では、自転車用ヘルメットの購入費を補助し

てくれる制度があります。お早めにお申し込みください。 

 

 

★今月の忘れ物★ 

11月13日時点の忘れ物です。 

記名してあるものも、ここに届いていることが

あります。 

今月は忘れ物が増えています。 

お心当たりがあるものがありましたら、お子様

にお声かけください。 

 

＊他にも、こんな情報あったら知りたい！こん

な集まり開催してほしいなどありましたら、 

 父母教メール minamifubokyou@gmail.com 

までお知らせください。 

☆給食運営協議会 

教育委員会、校⾧先生、副校⾧先生、献立つくりの栄養士さん、調理をしてくださっているフジ産業さん、生活指導担当の河田先生とともに、保護者を代表し

て役員より２名出席しての、給食運営協議会が行われました。 

栄養士さんも、調理してくださるみなさんも、「安全に子どもたちに給食を提供すること」「どうやったら食べてくれるかな？」「喜んでくれるかな」といった、

子ども達の目線にたって給食についてたくさんのことを考えて下さっていることがわかりました。世界の料理を出すことで、いろいろな国について学習すると

きに思い出し、学習の役に立つような工夫や、絵本の中の料理を再現するなど、子どもたちの身近にあるものと給食を結び付けて、楽しくおいしくという工夫

を感じることができました。子どもたちが食べている給食に、多くの人達が子どもたちのことを考えて取り組んでいることを知ることで、より一層給食のあり

がたみを感じることができました。 

★給食のことでお悩みの保護者のみなさまへ★ 

好き嫌いが多くて困っている、混ぜご飯が食べられない、食べようとするとえづいてしまう、まわりの音が気になって食べられない・・・いろんな悩みお持ち

ですか？ 

私の子どもは、もやしが⾧いままだとのどに引っかかって食べられません。 

悩みは一人で抱え込まず、アレルギー以外のことでもひとまず担任の先生に相談してみませんか？お子さんにどんなことができるか、一緒に考えてくれるはず

です。 

 

 



 

 

☆印刷お手伝いありがとう 

先日お配りしました父母教のこれから、実は作

ることに精いっぱいで印刷業務があることを

すっかり忘れていました。急きょお願いして数

人の委員さんが駆けつけてくださいました。そ

してお子さんたちも手伝ってくれました。お子

さんたちはホチキスをしてくれたり、クラスの

人数分を数えてくれたりしました。おかげで、

思ったより早く作業が終わることができまし

た。お手元にあるお便りのホチキスがちょっと

ずれていたりするのはご愛嬌ということで。 

父母教では、お子様連れでの係り活動も大歓迎

です♪ 

 

☆給食試食会☆ 

役員の中で抽選にあたった方がいまし

た！！ 

献立はジャンボ餃子です。どれだけジャ

ンボなのでしょう？？ 

役員がお子さんにきいてみたところ・・・ 

なかなかのサイズです。 

役員には、ティッシュをもっていって実

際に比べてもらうようにお願いしまし

た。 

役員から写真が送られてきました。 

まず思ったことは・・・ 

そっちのテイッシュか！！！ 

さすがにボックスティッシュは持っていきま

せんよね(笑) 

 

高学年は直径１５センチ 

低学年は直径１３センチ 

の餃子の皮を使っているそうです。 

みなさんも、お子さんにジャンボ餃子はどのく

らい？？って聞いてみてくださいね♪ 

給食室の見学は感染症対策でまだまだ難しいけれど、試食会では調理工程の映像を見るこ

とができたそうです。子どもたちにも映像だけでも見る機会を作ってくれるそうです♪ 

 



 

☆110 番の家めぐりイベント 

１１月８日に１，２年生を対象に学校周辺の１１０番

の家をめぐるイベントを行いました。当日は２８人の

子どもたちと、９人の保護者の方が参加してくれまし

た。 

天候にも恵まれ、いいめぐり日和となりました。 

１１０番の家をみつけると「あった！！」と嬉しそう

に台紙にシールをはる子どもたち。今年度はわざと危

険な箇所を通り、途中クイズ

をしながら、どんなところが

危ないのか、どういうところ

に注意 して通 った らよいか 、

楽しみながら学びました。 

「いかのおすし」の紙芝居を

子 ど も た ち と 一 緒 に よ ん だ

り、クイズではみんな元気よく答えてくれたりしました。みんなの

熱気に圧倒される場面もありました。 

途中から駐在さんも参加してくださり、とって

も難しいクイズを出してくれました。 

 

最後はもちろん副校⾧先生♪ 

危ない目に合ったらどうすればいいか今日は楽しく学べましたね。 

でも、ほんとうならあぶない目に合わないのが一番！！ 

人が少ないところ、暗いところは一人で通らないように、そういう場所、家に帰ったらお

うちの人にも教えてあげてね。そして、周りのお友だちにも教えてあげてね♪ 

  

 

 



☆副会⾧より☆ 

 

先日お配りした「父母教のこれから」は読んでくださったでしょうか。なかなかのボリュームだったので、

まだまだの方もいらっしゃるでしょうか。 

アンケートにご協力くださった保護者のみなさまありがとうございます。 

全国的に PTA 解散・縮小の流れが起きていて、ニュースにもブラック組織としてのっていることもありま

す。 

さて、解散した PTA はいったいどうなっているのでしょうか？ 

調べてみたところ、解散後新たなる任意団体が設立されていることがほとんどでした。 

結局のところ、PTA が担っていた部分が完全になくなった場合に、困ったことになるのは学校であり、子

ども達です。解散後、その状況を目の当たりにした保護者が有志として活動しているようです。しかしな

がら、強制的な面やブラックな活動が大きく認識され、PTA は不要だと考える人たちは多くいます。業務

のほとんどを外部委託したとしても、保護者の調整役は必要になることもわかりました。 

そこで、今年度私たち役員は、解散することなく任意団体へ移行することが、今後のことを考えると良い

のではないかという思いから、強制的な側面に該当する部分を無くしていくこと、外部委託などを取り入

れられないかなど含めて話し合いを重ねてきました。 

解散後設立された任意団体のほとんどが、「できるときにできることを」といった体制をとっています。 

私たち役員が考えた父母教のありかたも「できることきにできることを」です。 

役員・委員・お手伝い、係り活動は強制ではありません。子ども達のためになにができるのか、どこまで

できるのか、みなさまひとりひとり違うでしょう。様々な事情で活動に参加できなくても、趣旨に賛同（入

会）していただくだけでも、ご協力いただいているものと存じます。 

この改革に伴い、臨時総会を紙面にて開催いたしました。 

よりよい父母教へと進むことができるように、みなさまのご協力をお願いいたします。 

１２月より第一次役員募集がはじまります。 

２月には第二次役員募集及び運営委員、係りお手伝い希望確認を行います。 

１２月には、心が決まらない方もたくさんいらっしゃるでしょう。 

来年度の役員・委員・係りを担ってくださるみなさまが、ただひたすら大変とはならないように、今年度

役員は改革を行いました。 

大変ななかでも、子どもたちの笑顔をみることでやりがいや達成感を感じることができると考えています。 

私はたぶんこういう仕事が好きなのだと思います。１１０番の家めぐりで進行をしていた私の活躍（？）

を目の当たりにしたわが子たちが、キラキラした目で「お母さんすごい！！」とほめてくれました。 

私は、来年度みなさんが一緒に子どもたちの笑顔を守る役目を担ってくださることを楽しみにしています。 

 


